

HERMANAS CANOSSIANAS

La misión de la comunidad Canossiana en el Hospital Italiano La Plata, es la asistencia a los enfermos, integrando *espiritualidad y profesionalidad*, a través del encuentro con los enfermos, familiares, profesionales y todo el personal. Las hermanas buscan **asistir, confortar y aliviar**, haciendo conocer el rostro de Dios cercano y sensible a todo sufrimiento humano. Junto a un equipo de enfermeros son responsables de la gestión del Sector de Enfermería.

También coordinan la Biblioteca Itinerante “La Inquieta” integrada por jóvenes voluntarios que realizan una experiencia de servicio visitando a los enfermos, a quienes brindan recursos de lectura y distinción para los pacientes.

Con corazón de “madres” reciben y acompañan a las personas que encuentran cada día, experimentando que la ternura es capaz de sanar los corazones. El hospital es uno de los lugares privilegiados donde responder a las “periferias” de la existencia humana, relacionadas no solo a necesidades materiales, sino al sufrimiento que provoca la enfermedad, el dolor, el miedo, la desesperanza, la falta de fe. Ante estas realidades se procura la cercanía a través de un **vínculo cálido, la escucha que alivia el corazón, el acompañamiento y la oración comunitaria** por cada situación.

Un poco de historia Canossiana

Santa Magdalena de Canossa, funda el Instituto de las Hijas de la Caridad Siervas de los Pobres –Canossianas- en la ciudad de Verona, (Italia) el 8 de mayo de 1808. El único fin es “*hacer que Jesús sea conocido y amado*”. A través de una vida dedicada plenamente a Dios y a los hermanos, especialmente los más pobres y los que sufren, busca hacer conocer el verdadero Amor: el que Jesús mostró en la cruz dando la vida por la humanidad. Un fuerte espíritu misionero la animaba y es la fuente para la fundación de nuevas comunidades. Después de su muerte -en 1835-, sus hijas y seguidoras -conocidas como las Madres Canossianas-, concretan este sueño. La primera misión se realiza en el año 1860 a Hong Kong (China). En la actualidad hay presencia canossiana en 36 países de los 5 continentes. <https://canossianas.com.ar/en-el-mundo/>

Llegada a Argentina.

El 2 de diciembre de 1932. Las autoridades del Hospital: Cav. Luis Campodónico, junto con las autoridades eclesiásticas: obispo Monseñor Francisco Alberti y el Padre Lorenzo Laiti y las Madres Canossianas: M. Antonietta Monzoni, Superiora General y M. María Moretti, gestionan las tratativas para preparar el camino de las siete Hijas de la Caridad Canossianas que formarán la primera comunidad de Argentina en el Hospital Italiano, para asistir y confortar a los enfermos.

En nuestro Hospital

El día 7 de diciembre se firma el convenio entre la Madre Antonietta Monzoni, Superiora General y el Consejo Directivo del Hospital Italiano. Las madres se brindan para la asistencia corporal y espiritual de los enfermos y se muestran siempre dispuestas para el bienestar del que sufre, en quien descubren el rostro de Cristo. Están presentes en todas las salas de internación y reorganizan los

sectores de farmacia, ropería, lavadero, cocina y demás dependencias. Buscando ser fieles al carisma fundacional, en el año 1966, las Madres dejan los servicios de lavadero, farmacia, cocina y otras dependencias, para permanecer en la atención directa a los enfermos en las salas de internación, para *“asistirlos, confortarlos e instruirlos”* siguiendo así el modelo operativo trazado por Sta. Magdalena.

De esta primera comunidad surgen catorce fundaciones en Argentina. En el año 1948 un grupo de hermanas fueron enviadas a realizar una fundación en Brasil. En 1992 se realiza una nueva extensión hacia Encarnación (Paraguay). <https://canossianas.com.ar/argentina-y-paraguay/>

La Capilla San Pablo

En estos 88 años han prestado servicio en el Hospital alrededor de 65 Madres. Muchos testimonios evidencian el aprecio por el servicio brindado por las Hermanas Canossianas en este hospital. La Capilla bendecida el 8 de diciembre de 1949, es el centro del hospital y lugar privilegiado donde cada día acuden centenares de pacientes y familiares para pedir a Dios la gracia de la salud, agradecer los dones recibidos o derramar sus lágrimas en circunstancias dolorosas. En ella se celebra la Eucaristía diariamente.